

ひがの

～下氷鉤小学校運営の方針～ 全教育活動を通して、児童一人ひとりの個性・能力を伸ばすとともに、「明日を拓く深く豊かな人間性の実現」に努める。そのために、全職員が一丸となって、生気に満ち溢れた学校づくりを行う。

本年もよろしくお願ひいたします

新しい年が明け、今日から子どもたちの元気な姿が戻ってしました。

始業式では校長先生から「1月は行く、2月は逃げる、3月は去ると言い、三学期の48日間はあっという間に過ぎてしまう学期です。だからこそ「今を大切に過ごす。」ことが大事です。そのために自分の目標をしっかりとって、それに向けて精一杯努力をしましょう。」とのお話をさせていただきました。めあてをしっかりと持ってそれに向けて努力していきたいものです。職員一同も気持ちを新たにがんばりたいと思います。本年もよろしくお願ひいたします。



さて、今年度は年末から例年に増して寒い冬となっています。登下校では、次の点をご家庭でもご指導お願ひします。①雪玉を投げたり、氷を蹴ったりしながらの登下校には、思わぬ危険があること。②凍結によって道路は滑りやすくなっているのでポケットから手を出して歩くようにする。③道路の端を歩きすぎて側溝に落ちたり、逆に車道を歩いたりしない。など。

また、インフルエンザや胃腸炎が流行する時期になってきましたので、発熱や吐き気があるときには無理をしての登校はせず、受診をしていただくようお願いいたします。うがい・手洗い・換気など、学校でできることには万全を期していきたいと思ひます。元気に3学期を過ごしましょう。

学校評価アンケート まとめ

10月に保護者の皆様に学校評価アンケートへのご協力をいただき、大変ありがとうございました。皆様から寄せられた声については、職員一同がすべて目を通させていただきました。結果については真摯に受け止めながら、学校としてまた職員一人ひとりが、自らの教育活動について振り返り、活かして参りたいと思ひます。今後とも、お気づきの点について、声をお寄せいただけると幸いです。本号では保護者アンケートの一部を掲載させていただきます。ご意見の中には「これまでの方向でさらに伸ばしてほしい」といった肯定的なごものもたくさんいただきましたが、次頁からの保護者の皆様の声では主として改善点として要望されている点についてご紹介をさせていただきます。あくまでもご意見のひとつであり、同じ事柄についても反対のお考えをされている保護者もいらっしゃいます。

◇保護者アンケートでは、評価 A (十分) と B (概ね十分) を合わせた値が高い項目は、「学校生活が楽しい」(92% : 昨年 95%)、「けがのない安全な生活や健康な体づくり」(90% : 昨年 89%)、「わかりやすい授業」(89% : 昨年 90%)、「総合的な学習や学校行事の充実」(89% : 昨年 89%)、「自然体験や栽培活動、ホタル再生」(88% : 昨年 92%)などである。逆に値が低い項目は、「元気よく明るい挨拶」(51% : 昨年 49%)、「保護者が相談しやすい雰囲気」(65% : 昨年 66%)、「家庭学習の充実に向けた支援」(72% : 昨年 70%)、「子どもの悩みやトラブルへの対応」(72% : 昨年 61%)、「人や自然、身の回りのものを大切にする」(76% : 昨年 78%)などとなっています。

◇全体的に昨年とほぼ同様の傾向であり、昨年を若干上回る項目の方が多く結果となりました。ただ、値が高い項目でも、中には更なる工夫・要望等、学校として改善への努力を進めなくてはならないものも多く受け止めます。また、値が低い項目である、「あいさつ」は、PTA・職員・児童会等で克服のための取り組みを行っており、校内での挨拶が向上し、校外でも地区によっては向上のきざしを感じます。さらに、子どもたちの悩みやトラブルを見逃さず子どもの声に誠実に耳を傾けていく教師の姿勢の必要性を感じます。また、保護者の皆様から気軽に相談をいただけるような雰囲気づくりや校内体制に引き続き十分配慮をしていきたいと思ひます。

※保護者アンケートグラフは裏面になります。

保護者の皆様の声より抜粋（主としてご意見ご要望について）

《学力向上・体力向上》

- 低学年のうちは成果よりも楽しくチャレンジすることに重きをおいて「楽しむ」姿を先生も見せてほしい。
- 授業進度が早いと感じる。やむえない場合は宿題を増やして定着をお願いしたい。
- 高学年になるので、予習を家庭で取り入れられるように学校から声をかけていただくと、家庭でも入りやすく授業が楽になると思う。
- 算数の少人数教室を続けてほしかった。
- 学校で決められるものではなく、教育委員会に規定があり、本年度、下氷鮑小学校はその規定に1クラスあたりの児童数が達しなかったため、少人数学習担当教員が配当されませんでした。
- せっかく土俵があるのだから、相撲大会に出る子が増え、相撲に親しみがわく工夫をしたらと思います。
- 健康な体作りを楽しんで行えるよう、一時期だけでなく長期できるとよい。

《心のふれあい》

- いじめに関しては低学年の教育が大切だと思います。知識だけの人間にならない教育を徹底的にお願いしたい。
- 1年生35名は一人の担任では限界を超えています。1年生は30人をMAXにしてほしいと思います。
- 子どもの声・態度には、その場限りではなく、その後の様子まで気にかけてほしい。
- 子どもの本当の様子は先生や親からは、なかなかわかりにくい。表面に出てこない様子が分かるとういなどと思います。

《家庭・地域との連携》

- 地域とのつながりを大切にした教育活動がたくさん行われている印象を持っています。さらに日常的に地域の人材・資源を活用してほしい。
- 大人の目の届かぬところでの行動が心配。周りの大人全体が地域子ども達を見守り注意ができるとういなどと思います。
- 学校側ばかりにお任せするのではなく、親がまずしっかりと自分子どもをしつける必要がある。親同士がなかよくできるコミュニケーションの場も必要だと思います。
- もう少し子どもが困っていることや本当に伝えたい事に耳を傾けてもらえる雰囲気があればいいと感じます。先生方もお忙しいので難しいと思いますので、副担の先生と話をする時間が増えたらと思います。

《安全・安心》

- 1年生と6年生では判断が違うので、安全確保については、低学年には低学年向けの対応をしてほしい。
- 登下校時3列4列並び、車が来てもよけない。注意してほしい。
- 台風などで緊急の連絡（登校時の注意・有無）をメールで回したらいいのですが、メールでは伝達の確実性に問題があるのではないかと。
- 夏の間お茶の入った水筒を持って行ってはいけない理由がよくわかりません。水道からでは水分補給がしっかりできていないと思う。

《あいさつ》

- 正門から入ってくる児童のあいさつが大きな声で相手の目を見ていることに驚きました。北門・東門から入って来る児童にもあいさつの輪をひろげてほしい
- 高学年の子どもは進んで元気よくあいさつしてくれます。低学年への指導をもう少し力を入れてほしい。
- 年々挨拶をしなくなっている印象がある。親が家庭でちゃんと教えるべきですね。
- 交通当番の時にあいさつがしっかりできていないと感じる。学校・家庭が一体となり、元気にあいさつができる取り組みが必要だと思う。

《情報提供》

- ホームページは完成度も質も高く全国的にもトップクラスにあると思います。ただ、行事の記事については学年によって量の差があるので、考えてほしい。
- 学級連絡網見直しをお願いしたい。携帯でないとなつながらない家庭が多いので、メール方式への変更も考えてほしい。

《その他》

学校施設について、音楽会や運動会など学校行事について、ご意見をいただきました。

2月の予定

※あくまでも予定で、変更もあります。
 詳細は学年だよりなどでご確認ください。

朝の活動 : 音-全校音楽 運-全校運動 読-読書 学-学級活動 ド-ドリル 児-児童集会 共-共遊の時間

日	曜	朝	学校行事・PTA 関係	下校時刻
1	土			
2	日			
3	月	ド	すこやか集金 (農・郵) エコ丸週間	1~3年(15:10)4~6年(16:05)
4	火	読		1年(15:10)2~6年(16:05)
5	水	講	児童会	1~3年(15:10)4~6年(15:20)
6	木	運	5・6年スキー教室	1・2年(15:10)3~6年(16:05)
7	金	ド	3年市立博物館見学 幼保小連絡会 PTA 総役員会	1年(14:30)2・3年(15:10)4~6年(16:05)
8	土			
9	日			
10	月	読	学校評議員会 あいさつ運動	1~3年(15:10)4~6年(16:05)
11	火		建国記念の日	
12	水	音		1~6年(15:10)
13	木	運	5年授業参観日	1・2年(15:30)3~6年(16:05)
14	金	ド	児童総会	1~3年(15:10)4~6年(16:05)
15	土			
16	日			
17	月	ド	1・2年授業参観日 すこやか集金	1・2年(16:05) 3年(15:10)4~6年(16:05)
18	火	読	小中連絡会	1・6年(15:10)2・3・4・5年(16:05)
19	水	共		1~6年(15:10)
20	木	運		1・2年(15:10)3~6年(16:05)
21	金	ド	3・4年授業参観	1・2年(15:10)3~6年(16:05)
22	土			
23	日			
24	月	ド	あいさつ運動	1~3年(15:10)4~6年(16:05)
25	火	読	6年授業参観	1年(15:10)2~6年(16:05)
26	水	音	児童会	1~3年(15:10)4~6年(15:20)
27	木	運	愛勇マラソン大会	1・2年(15:10)3~6年(16:05)
28	金	運		1~3年(15:10)4~6年(16:05)

- ① 今月のエコ丸週間は3日(月)～8日(土)です。
- ② 今月は4回の授業参観とPTAの総役員会や新旧引継会など、ご来校いただく機会が多くありますが、それぞれよろしくお願い致します。
- ③ すこやか集金が3日(月)となっています。土日明けの月曜日ですので、残高の確認を1月中にお願いいたします。今年度最後の集金日ですので、学年によって集金額が、いつもの月と変わっています。配布してあるプリントにてご確認ください。